

SALVADOR SEGUÍ EN EL PALAU ROBERT DE BARCELONA

**Manuel Zaguirre,
ex secretario general de USO
Julio 23**

Es una gran Exposición sobre uno de los personajes más determinantes en la Historia del Movimiento Obrero y Sindical de inspiración anarquista, de la CNT, en el primer cuarto del siglo XX en Barcelona y Catalunya.

Salvador Seguí, "El noi del sucre", reunía todas las facetas de un líder social y sindical en muchos aspectos adelantado a su tiempo. Como líder y unificador de una CNT forzosamente abocada a la radicalidad extrema frente a una patronal textil hiperenriquecida por efecto de la neutralidad de España en la 1ª Guerra y en confrontación violenta permanente contra unas clases trabajadoras condenadas al hambre y a la explotación, Seguí tenía el coraje y el instinto de lucha como única forma de liberación, pero tenía también la inteligencia natural de los líderes obreros de verdad que saben que todas las batallas concluyen con una tregua, con una negociación, para agrupar fuerzas y volver a la lucha para seguir avanzando.

Esa actitud y esa estrategia, en medio de la Barcelona, de inicios del siglo XX, en la que la lucha de clases era extremadamente violenta, hizo de Salvador Seguí un líder muy controvertido; casi un traidor para los más extremistas -Durruti, Ascaso- y un hombre para la Historia para los más realistas y honestos: Angel Pestaña, Largo Caballero, Federica ...

En todo caso, un traidor a la clase obrera seguro que no fué pues su asesinato, del que se cumple ahora un siglo, fue concienzudamente planeado y ejecutado por el pistolero empresarial del sarcásticamente llamado "sindicato libre".

Tal vez la pieza oratoria que mejor define la configuración ideológica, moral, estratégica y táctica de Seguí es su discurso ante miles de obreros, en la Plaza de Toros de las Arenas, proponiéndoles poner fin a la mítica huelga de La Canadiense, aceptar las mejoras conquistadas y recomponer fuerzas y experiencia para volver a la acción. Ese discurso, así como centenares de testimonios audiovisuales y documentales muy valiosos, lo tienen en la Exposición.

Pienso sinceramente que cualquiera que haya tenido o tenga alguna implicación o compromiso con las clases trabajadoras y sus diversos instrumentos de lucha, formación y organización, muy en especial el Sindicato Confederal, debe hacer suya esta hermosa Exposición sobre Salvador Seguí, "El chico del azúcar", que estará en el Palau Robert, una joya arquitectónica del modernismo, hasta el próximo 3 de Septiembre.

Por cierto, el Palau Robert sería un marco perfecto para traer a Barcelona la Exposición sobre Francisco Largo Caballero, otro de los muy grandes, éste de inspiración socialista, que estuvo en Salamanca el pasado año 2022.